
PÁG. 4

MUNICIPIO DE TOLHUIN

El concejal Pelloli, analizó desde la óptica del oficialismo municipal la audiencia 
pública donde se debatió la creación del Ente Ushuaia Turismo, 
con aprobación parcial del Concejo Deliberante.

PRESUPUESTO POR 
$25.827 MILLONES Y 
OBRAS POR $11.240 
MILLONES

HAF, LÍDER 
E INVICTO, 
RUMBO A SEMIS

Por tercer año consecutivo, el Municipio continúa impulsando el Programa de Salud 
Visual, 1300 vecinos accedieron a sus lentes gratuitos, y 2300 a controles 
oftalmológicos. 

SE POSPUSO LA SESIÓN EN DIPUTADOS PARA 
LIMITAR LOS PODERES DE MILEI

1300 VECINOS RIOGRANDENSES ACCEDIERON 
A SUS LENTES GRATUITOS EN 2024

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PUNTO PARA EL OFICIALISMO

DEBATE POR EL ENUTUR

PÁG. 5

SALUD VISUAL

PÁG. 6

La oposición no logró el quórum para debatir la restricción a los DNU y la capacidad del 
Ejecutivo de renegociar deuda sin el Congreso. PÁG. 9
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“UNA MÁQUINA DE IMPEDIR”

El legislador de La Libertad Avanza cuestionó a la administración de Melella, 
señalando su inacción en la diversificación productiva y en la adhesión al RIGI, 
además de su falta de ajuste frente a las demandas nacionales. PÁG. 8

FUTSAL

En el Concejo Deliberante 
presentó el Proyecto de 
Presupuesto para el año 2025, a 
pesar del ajuste presupuestario 
entre Nación y Provincia, el 
municipio prevé cumplir con sus 
obligaciones.

EL OFICIALISMO SE COMPROMETIÓ 
A EVALUAR LAS PROPUESTAS

PÁG. 3

COTO CRITICÓ AL GOBIERNO 
PROVINCIAL POR TRABAR
INVERSIONES Y NO AJUSTARSE

El fin de semana, la élite del futsal 
local tuvo su continuidad. En el 
duelo más importante del sábado 
y de la jornada, HAF 
derrotó a Mercantil. 
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 10/24.- 
OBRA: 

“REPARACIÓN DE CALLES PEDRO OLIVA 
Y AV. DE LOS SHEL´KNAMS-TOLHUIN” 

PRESUPUESTO OFICIAL: $68.314.233,78 
Tope máximo: 10%
Tope mínimo 10% 
Garantía de Oferta: 683.142,33 
Plazo de Ejecución: 60 días corridos 
Sistema de contratación: Ajuste Alzado
LUGAR DE RECEPCION: Secretaria de Planificación y 
Desarrollo Urbano 
hasta las 11:45 hs del día 22/11/2024 
Lucas Bridges N° 327 – Tolhuin 
APERTURA DE OFERTAS: Rupatini N° 51 – Tolhuin 
a las 12:00 hs del día 22/11/2024

LA JUBILACIÓN MÍNIMA ASCIENDE A $ 322.000

El titular de la Unidad de Atención 
Integral (UDAI) de la ANSES, Admi-
nistración Nacional de la Seguridad 
Social en Ushuaia, Mariano Delucca, 
brindó en FM Master’s una actualiza-
ción detallada sobre los aumentos en 
los haberes jubilatorios, destacando 
el incremento que se registró recien-
temente, que eleva la jubilación mí-
nima a $322.000, incluyendo un bono 
de $70.000 que sigue vigente. Además, 
realizó un balance de la gestión de la 
ANSES y analizó los efectos de la ad-
ministración de Javier Milei a casi un 
año de su inicio.

Delucca precisó que en noviembre 
se registró el noveno aumento del año 
para jubilados, el cual representa un 
3,47%. “Tenemos este período de no-
viembre para hablar de un aumento 
del 3,47%. Es el noveno aumento del 
año. Vamos en un camino bastante 
sólido a generar un haber que es el 
que tienen que tener los jubilados, a 
paso firme”, destacó. 

Según explicó, estos ajustes res-
ponden a un esfuerzo por establecer 

El titular de la UDAI de ANSES de Ushuaia actualizó la información respecto a los sucesivos aumentos en las jubilaciones, 
particularmente en noviembre, y analizó la gestión a casi 12 meses de la asunción de Javier Milei.

ANSES USHUAIA

una base sólida para los haberes ju-
bilatorios, cumpliendo con los linea-
mientos que se prometieron durante 
la campaña. “Este esfuerzo que se está 

haciendo es para sentar bases sólidas 
sobre el haber jubilatorio y que se vie-
ne llevando a cabo lo que se dijo en 
campaña”, afirmó.

La actualización de las jubilacio-
nes, señaló, se basa en el Índice de 
Precios al Consumidor (IPC) vincula-
do a la movilidad jubilatoria, lo que ha 
permitido que el haber mínimo alcan-
ce la cifra de $322.000. “La actualiza-
ción está dada por el índice de precios 
al consumidor (IPC) atado a la movili-
dad jubilatoria. Estamos llevando las 
jubilaciones a $322.000 en la mínima, 
incluido el bono que continúa vigente 
ya que la discusión se dio en la Cáma-
ra Alta y no prosperaron las propues-
tas de los distintos bloques”, explicó.

Delucca también destacó el diálogo 
parlamentario que se ha generado en 
torno a la seguridad social, y cómo se 
han abordado temas que han estado 
en discusión por mucho tiempo. “Res-
cato ahí la discusión sobre temas de los 
que nos hablaron durante un montón 
de años y es bueno que se empiece a 
hablar, que se genere diálogo. A veces 
el diálogo tiene que ver con posturas 
diferentes”, apuntó el funcionario, en 
referencia a las diversas perspectivas 
que existen en torno a la sustentabili-
dad del sistema previsional.

La ANSES en Ushuaia tiene la res-
ponsabilidad de atender a una impor-
tante cantidad de beneficiarios. Según 
precisó Delucca, en Tierra del Fuego 
“hay 24.000 jubilados y pensionados y 
16.000 prestaciones. Todo esto con 56 
personas: 24 en Ushuaia, una en Tol-
huin y 26 en Río Grande”, especificó.

El proceso de modernización y 
mejora tecnológica en las oficinas de 
la ANSES ha sido otro de los puntos 
relevantes de la gestión actual, per-
mitiendo agilizar los trámites de los 
usuarios y optimizar los recursos dis-
ponibles en la región. “A las claras AN-
SES si hay algo que sí fue haciendo fue 
ir incorporando tecnología a todas las 
oficinas de la región, a todas las regio-
nales y a las 516 oficinas”, comentó, 
haciendo hincapié en la renovación 
tecnológica que se ha implementado 
en las dependencias de Ushuaia, Tol-
huin y Río Grande.

Particularmente en Tolhuin, donde 
en marzo se habían señalado ciertas 
dificultades, el funcionario explicó 
que la situación ha cambiado sustan-
cialmente. Ahora los trámites pueden 
iniciarse y completarse en la oficina 
local sin la necesidad de derivacio-
nes a otras ciudades, como antes solía 
ocurrir. “En marzo hablaba de la difi-
cultad en Tolhuin y hoy puedo decir 
que tenemos la tecnología puesta a 
punto, que pueden iniciar y terminar 
su trámite en la oficina y que, salvo 
por un caso muy extraordinario, debe-
rían de ir a Ushuaia o Río Grande, pero 
la verdad es que hace dos meses que 
no tengo derivaciones”, puntualizó.

La ANSES en Ushuaia y en toda la 
región continúa con un proceso de 
adaptación en sus servicios para res-
ponder a la creciente demanda de sus 
beneficiarios, en el marco de la polí-
tica de ajustes y actualizaciones im-
plementada en este primer año de la 
gestión de Javier Milei.
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Este acuerdo tiene como objetivo 
apoyar a los adjudicatarios en la ob-
tención del título de propiedad, des-
de el Programa de Regularización de 
Legajos Municipales, ejecutado por la 
Dirección de Obras Particulares. 

Estuvieron presentes el Intenden-
te Daniel Harrington, el Secretario de 
Planificación y Desarrollo Urbano, 
Arq. Hugo Gómez, la Presidenta del 
Colegio de Arquitectos, Paula Aldere-
te, la Coordinadora de Gestión y De-
sarrollo Urbano, Estela Ruiz Díaz, y la 
Directora de Obras Particulares, Cin-
tia Caballero. 

El acuerdo se enmarca dentro de 
un proceso integral de regularización 
urbana que abarca tanto la resolución 
de problemas técnicos como la cola-

Por tercer año consecutivo, el Municipio continúa impulsando el Programa de Salud Visual, para que todas las franjas etarias 
tengan acceso a la atención y el cuidado de la salud visual. 

1300 VECINOS RIOGRANDENSES ACCEDIERON 
A SUS LENTES GRATUITOS EN 2024

 
Tomando como eje principal a la 

salud pública como un derecho esen-
cial, el Municipio continúa reafirman-
do el compromiso de asistir a quienes 
no tienen una prepaga u obra social. 
Además de la entrega de lentes, más de 
2300 vecinos y vecinas pudieron acce-
der a controles oftalmológicos gracias 
al Programa Municipal de Salud Visual.

En este marco, en lo que va del año 
2024, se realizaron 1163 controles a in-
fancias de 4 a 12 años, de los cuales 562 
recibieron sus respectivos anteojos de 
manera gratuita. Asimismo, accedie-
ron a dichos controles 456 adolescen-
tes de entre 13 y 17 años, de los cuales 
270 hoy cuentan con sus lentes. Por su 
parte, 673 jóvenes adultos de entre 18 y 
39 años recibieron atención oftalmoló-
gica y 468 accedieron a anteojos. 

Sobre ello, el subsecretario de Sa-
lud, Agustín Perez, destacó que “en este 
difícil contexto que estamos viviendo, 
y tomando a la salud pública como un 
derecho esencial, el Estado Municipal 

continúa reafirmando el compromi-
so y el acompañamiento con todos 
los y las vecinos que no tienen el ac-
ceso a una prepaga u obra social”.

En esta línea, sostuvo que “a través 
de este Programa, brindamos a quie-
nes más lo necesitan la posibilidad de 
tener un control de salud visual y len-

tes en caso de ser necesario” y en este 
sentido aseguró que “es un orgullo te-
ner un Estado Municipal que sostiene 
este tipo de políticas públicas”. 

SALUD VISUAL 
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USHUAIA (Por Lien Tapia).-Ahora 
sí, se agitó el avispero, saltó la térmi-
ca y el Clausura, si bien aún le quedan 
duelos picantes, ya tiene aroma a pla-
yoffs próximos. Es que el fin de sema-
na, aunque solo dos partidos se ha-
yan disputado en la élite, fueron dos 
verdaderos shows de nuestro Futsal 
AFA que ahora ha quedado con la vara 
muy alta y con la mirada puesta en los 
choques más atrapantes que tendrá el 
cierre del año. 

Vencedores vencidos 
La noche del sábado puso en pista 

a dos pesos pesados. Pero dos pesos 
pesados en serio, sin exagerar una 
coma. Es que entre HAF y Mercantil 
se reparten los últimos ocho torneos 
domésticos, cuatro para cada uno, lo 
que habla sin dudas de una suprema-
cía por parte de estos dos elencos que, 
además, tiene toda la pinta de conti-
nuar así. 

La bola rodó en la Casa del Depor-
te allá por las 22 horas. Mercantil lle-
gaba, como se sabe, siendo flamante 
campeón de Copa Argentina y con la 
espuma todavía en la boca. HAF, por 
su parte, llegaba sencillamente líder 

El fin de semana, en Casa del Deporte, la élite del futsal local tuvo su continuidad. En el duelo más importante del sábado y de la 
jornada, HAF derrotó a Mercantil y se encamina hacia las semis mientras que el domingo Camioneros se lo dio vuelta a Comercio 
en un partidazo y se prende. 

del Clausura y buscaba seguir en esa 
condición. 

Entonces, el resultado fue un par-
tidazo que inició con un gol brutal de 

HAF, LÍDER E INVICTO, RUMBO A SEMIS
FUTSAL

Dorsch para los dirigidos por Bonve-
hi. Parecía que Mercantil se llevaba 
todo, por dinámica, por presente. 
Pero el rojinegro siempre está listo 
para el desafío y ambos reconocen 
en el rival a un par, es decir, a un ver-
dadero competidor. Dami Nicoliello 
puso tablas en la pista y Torres con 
un penal al ángulo dejó las cosas 2-1 
para HAF. Nuñez Olivera en una co-
rrida filosa por izquierda ante una 
respuesta floja de Araujo tras un la-
teral milimétrico de Luchi Nicoliello 
dejó las cosas 3-1. 

Hasta ahí la primera mitad, pero 
por supuesto que Mercantil no se iba 
a quedar con los brazos cruzados. Ya 
sin Aravena, lesionado en su tobillo 
-se pierde lo que queda del año- lo 
buscó en el amanecer del comple-
mento y encontró el descuento, otra 
vez en los pies de un Dorsch que no 
para de crecer y empieza a ser una 
pieza clave para los suyos. 

Hasta ahí, el choque era el ima-
ginado, Pero un HAF más produc-
tivo en los cambios y un Mercantil 
mermado físicamente fueron quizás 
claves para que, Nuñez Olivera de 
nuevo y el chico Mansilla después, 
decretasen un 5-2 final para los diri-
gidos por Hernández que se afianzan 
como líderes totales y en soledad de 
un Clausura que les viene pintando 
más que bien.

Quedaron como únicos invictos 
del torneo, acarician el pase directo 
a semis y le propinaron la primera 
derrota a su rival en todo el año de 
la Liga Ushuaiense ya que habían 
caído por penales en las semis del 
Apertura y se coronaron en la Copa 
Ushuaia.

Sábado redondo para el rojinegro 
y golpe para Mercantil que de todos 
modos tiene todavía muchísimas 
chances de meterse como uno de los 
mejores de la etapa regular y apostar 
a los playoffs donde los de Bonvehi 
saben que se escribe la historia. 

No voy en tren, voy en camión
De igual magnitud y atractivo fue 

el pleito del día dominical. Camione-
ros y Comercio llegaron a la 40x20 al-
rededor de las 20 para cerrar el fin de 
semana. El duelo inició lento, medido, 
estudiado, sin la electricidad que pro-
metía. 

Comercio abrió el marcador en la 
etapa inicial, con gol de Seveca, cuan-
do el Camión apretaba un poquito más 
y a partir de ahí la cosa cambió. Se que-
maron los papeles, hubo un cortocir-
cuito en la Casa del Deporte y subió por 
completo la temperatura del juego. Lo 
empató el Camión por Quiroga, pero 
se puso, en un parpadeo, 3-1 Comercio 
con un golón del Chelo Amarilla y una 
bomba de la “Pesadilla” Brandon Espi-
noza desde el punto de castigo. 

Parecía baldazo de agua fría para 
Camioneros, pero un movimiento 
colectivo soberbio que culminó en la 
punta del botón diestro de Martinez 
se clavó en el ángulo custodiado por 
Vera para el 3-2. Todo esto en la etapa 
inicial que tenía aún una nota más. 

Es que Camioneros lo empató de 
manera polémica. El tablero electró-
nico había sonado indicando el final 
de la primera parte en el momento 
preciso en el que la bola estaba cru-
zando la línea del arco de Comercio, 
situación que, naturalmente, disparó 
el enojo y reclamo de los verdinegros.

Así las cosas 3-3 al descanso y un 
segundo tiempo que, si bien bajó un 
poco el ritmo, sostuvo la línea en am-
bos de buscarlo sin parar y ahí, en esa 
búsqueda, Camioneros pudo más. 
Terminó llevándose un 5-3 valiosísi-
mo que lo pone a esta altura del cer-
tamen como único escolta de HAF, 
con 16 unidades y a la expectativa de 
poder meterse de lleno en la semi, así, 
silbando bajo y de la mano de un Mau-
ri Nieto que agarró el fierro caliente. 

Quedan dos citas más, dos fechas, 
dos escalones y luego si, será la gloria 
o devoto.
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MUNICIPIO DE TOLHUIN

PRESENTÓ PRESUPUESTO POR $25.827 MILLONES Y 
UN PLAN DE OBRAS PÚBLICAS POR $11.240 MILLONES

El proyecto prevé recursos por un 
total de $25.827.557.036 desagregado 
en diversos rubros, entre los que se des-
tacan los ingresos tributarios por más 
de $13.382 millones y los recursos de 
capital por casi $8.941 millones. Es da-
ble destacar que, a pesar del ajuste pre-
supuestario entre Nación y Provincia, el 
municipio prevé cumplir con sus obli-
gaciones sin acudir a endeudamiento 
público.

En cuanto a los gastos corrientes, el 
proyecto alcanza los $13.812.906.833, de 
los cuales $11.991.582.399 corresponden 
al Departamento Ejecutivo Municipal y 
$1.821.324.434 al Concejo Deliberante.  

En cuanto al Ejecutivo, se proyecta 
el Gasto en Personal por alrededor de 
$9.340 millones, y otros gastos de fun-
cionamiento por $2.097 millones,  ade-
más de un ambicioso plan de obras pú-
blicas de alrededor de $11.240 millones, 
de los cuales $6.284 son recursos afec-
tados por la Ley Provincial 1300, $4.632 
millones del FAMP y $ 323 millones de 
financiamiento nacional.

La programación de obras públicas 
incluidas en el proyecto, marca la con-
tinuidad del Plan de Recualificación Ur-

El jueves pasado el Municipio de la ciudad mediterránea presentó en el Concejo Deliberante el Proyecto de Presupuesto para el 
año 2025, en el que se destacan, $1.821 millones para el Concejo Deliberante, un Plan de Obras Públicas por casi $ 11.240 millones 
y un gasto en personal cercano a los $9.340 millones.

bana y Turística, el que busca no solo 
mejorar el entorno urbano, sino tam-
bién posicionar a Tolhuin como un des-
tino turístico atractivo. Este potencial 
turístico se ve favorecido por el reciente 
fallo judicial que transfiere al Munici-
pio la propiedad de las Termas del Río 
Valdez, que por ser contemporáneo a la 
formulación de este proyecto, ha sido 
contemplado parcialmente.

Es importante remarcar que el pro-

yecto resalta el proceso de regulari-
zación de los terrenos fiscales y la for-
malización de las primeras escrituras 
a nombre del municipio, con el fin de 
obtener la matrícula correspondiente 
en el Registro de la Propiedad Inmue-
ble y facilitar la traslación de dominio a 
cada beneficiario.

En cuanto al pago de deudas, se 
contemplan los convenios firmados en 
el año 2017 con la Caja de Previsión y 

la Obra Social de la Provincia por alrede-
dor de 6.900.000, los que representan un 
monto poco significativo para las arcas 
del municipio.

Finalmente, se comunicó que las 
pautas macrofiscales consideradas para 
la formulación del proyecto fueron equi-
valentes a las estimadas para el proyecto 
de presupuesto nacional y provincial, 
con un tipo de cambio de USD=1207 pe-
sos y una inflación del 18,3%.
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EL OFICIALISMO SE COMPROMETIÓ 
A EVALUAR LAS PROPUESTAS

El concejal de Ushuaia por el par-
tido Justicialista, Nicolás Pelloli, ofre-
ció un análisis desde el oficialismo 
municipal sobre la reciente audien-
cia pública en torno a la creación del 
Ente Ushuaia Turismo (ENUTUR), 
una iniciativa cuenta con aprbación 
parcial en el Concejo Deliberante. La 
audiencia, realizada el lunes, reunió 
a representantes de diversos sectores 
turísticos y de la Municipalidad para 
discutir las implicancias del proyec-
to, incluyendo temas como el finan-
ciamiento de la Agencia de Desarro-
llo Ushuaia Buró y la percepción de 
la ciudad como un destino caro.

Por FM Master’s, Pelloli describió 
el ambiente de la audiencia como 
“muy tranquilo”, destacando que 
los 16 expositores presentaron sus 
puntos de vista en un marco de res-
peto. De los oradores, trece pertene-
cían a distintos sectores del turismo, 
mientras que los tres restantes par-
ticiparon desde la Municipalidad, 

El concejal Pelloli, analizó desde la óptica del oficialismo municipal la audiencia pública donde se debatió la creación del Ente 
Ushuaia Turismo, con aprobación parcial del Concejo Deliberante.

DEBATE POR EL ENUTUR

aportando perspectivas en materia 
de turismo, economía y relaciones 
parlamentarias, con la presencia del 
secretario Omar Becerra.

En su análisis, Pelloli aseguró que 
“hemos tomado nota de cada uno de 

los planteos y vamos a seguir anali-
zando junto al Ejecutivo, por lo me-
nos lo que nos toca a nosotros como 
partido Justicialista, ver cuáles son 
los cambios que se han planteado, 
cuál es la mirada que tiene el sector”. 

Subrayó que una de las principa-
les preocupaciones de los participan-
tes fue la posibilidad de desfinanciar 
a la Agencia de Desarrollo Ushuaia 
Buró y las consecuencias que esto 
podría tener para el sector turístico 
de la ciudad. En ese sentido, el conce-
jal planteó la necesidad de un debate 
amplio sobre diversos aspectos del 
turismo, no limitándose únicamente 
a las fuentes de financiamiento.

“Es un buen momento para po-
der debatir no solamente el sosteni-
miento de la Agencia de Desarrollo, 
no solamente si se cobra el derecho 
de uso urbano y lo que puede signi-
ficar para la ciudad, sino podemos 
hablar muchísimas cosas del turismo 
que son necesarias”, expresó Pelloli. 
La referencia al “derecho de uso ur-
bano” alude a un tipo de tasa que, de 
acuerdo con el concejal, podría gene-
rar recursos adicionales para el man-
tenimiento y mejora de los servicios 
turísticos.

Otro tema destacado fue el costo 
elevado que presenta el destino Us-
huaia, una preocupación compartida 
por varios operadores turísticos que 
señalaron el impacto de los altos pre-
cios en la experiencia del visitante. 
“En muchos momentos plantearon 
que era un destino caro Ushuaia, lo 
plantearon los mismos operadores 
del turismo. Entonces hay que em-
pezar a ver por qué se provocan estos 
costos, en algunos casos exorbitan-
tes, cuál es la cadena de valores hasta 
que llega al turista. Es algo que po-
demos también analizar, es un buen 
momento para poner en el tapete el 
turismo”, comentó.

También reflexionó sobre la 
identidad turística de Ushuaia, pro-
poniendo que la ciudad, antes de 
considerarse un destino turístico 
consolidado, debería verse como 
“una ciudad con turismo”. Esta dife-

renciación, según el edil, abre la po-
sibilidad de debatir sobre políticas 
que alivien la carga económica para 
los residentes, planteando incluso la 
implementación de tarifas especiales 
para ellos. “Habrá que analizar si va-
mos a tener una tarifa para residen-
tes de una buena vez por todas y no 
pagar como turistas los que vivimos 
acá”, añadió.

Sostuvo que el objetivo del Ejecu-
tivo municipal con el ENUTUR es re-
ducir la carga impositiva sobre los co-
merciantes eliminando la tasa actual 
y buscando alternativas de financia-
miento para la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia Buró. Según explicó, “nues-
tra idea y la idea del Ejecutivo era jus-
tamente quitar presión al comercian-
te eliminando la tasa y buscando otro 
tipo de financiamiento para la Agen-
cia de Desarrollo Ushuaia Buró, por-
que hay muchos comercios que están 
pagando la tasa y muchos vecinos y 
vecinas que siguen pagando a través 
de lo que aporta la Municipalidad”. 
Pelloli enfatizó que el compromiso 
del oficialismo es analizar cada pro-
puesta presentada para determinar 
posibles modificaciones al proyecto.

Además, justificó la implemen-
tación de un derecho de uso urbano 
en Ushuaia, mencionando que esta 
medida es común en destinos turís-
ticos internacionales. “Quiero dejar 
muy claro que este tipo de iniciati-
vas como el derecho del uso urbano 
está en muchas ciudades que reciben 
turismo internacional. Hay algunos 
casos que lo han hecho para desalen-
tar el turismo, pero hay muchísimos 
otros que lo han hecho para mejorar 
el servicio que prestan”, argumentó.

Como ejemplo, Pelloli citó des-
tinos como Iguazú y otras ciudades 
alrededor del mundo donde se cobra 
una tasa turística similar, a veces de-
nominada ecotasa o como un cargo 
adicional en los servicios hoteleros, 
explicando que “en algunos casos te 
lo cobran como ecotasa, en otros ca-
sos como servicio de hotelería. Por 
eso considero que no es una cuestión 
que no puede prosperar”.
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ANÁLISIS INTERNACIONAL

El economista Juan Pablo De Luca analizó la victoria republicana en Estados Unidos, sus implicancias en la economía mundial y 
en Tierra del Fuego en particular en materia de exportaciones y de geopolítica.

LA VICTORIA DE TRUMP INCIDE 
EN LAS EXPORTACIONES FUEGUINAS

La reciente victoria de Donald Trump 
en las elecciones de Estados Unidos ha 
suscitado un amplio debate sobre sus 
posibles efectos en la economía mun-
dial, y en particular en la de Tierra del 
Fuego. Juan Pablo De Luca, economista 
de Río Grande, analizó detalladamente 
por FM Master’s las implicancias que po-
dría tener este triunfo, desde un impacto 
en las exportaciones fueguinas hasta la 
influencia geopolítica que el nuevo go-
bierno estadounidense podría ejercer en 
la región.

En el ámbito de las exportaciones, 
De Luca señaló que Estados Unidos re-
presenta un destino significativo para 
los productos fueguinos. “En Argentina, 
Estados Unidos es el quinto país en des-
tino de exportaciones, pero en Tierra del 
Fuego es el cuarto destino de las expor-
taciones de la provincia, con alrededor 
del 10%”, explicó. 

La provincia exporta principalmen-
te productos de la industria pesquera y 
manufacturas plásticas, destacándose 
las geomembranas utilizadas en la pro-
ducción agropecuaria y en proyectos mi-
neros, como las que produce la empresa 
Río Chico en Río Grande. “En particular 
podríamos decir que son silobolsas lo 
que exportamos al mercado estadouni-
dense con mayor fuerza en los últimos 
cuatro años”, añadió.

Para el economista, uno de los fac-
tores clave que podría incidir en las ex-
portaciones fueguinas es la política de 
“América Primero” que caracteriza a 

Trump, cuyo enfoque proteccionista po-
dría traducirse en barreras arancelarias 
y encarecimiento de los productos ar-
gentinos en el mercado estadounidense. 
“Primero y principal, cuando hablamos 
de Trump pensamos en el American 
First, América primero, que es una po-
lítica proteccionista. En particular para 
nuestras exportaciones puede implicar 
mayores aranceles para productos ar-
gentinos, un encarecimiento de las ex-
portaciones fueguinas a Estados Unidos 
porque la idea es priorizar la producción 
local, como política proteccionista”, ex-
puso De Luca.

El análisis también sugiere que una 
eventual firma de un tratado de libre co-
mercio entre Argentina y Estados Unidos 
podría alterar el panorama productivo 
en Tierra del Fuego. “Acá sí podría haber 
un impacto en la producción industrial 
fueguina, pero también se podrían be-
neficiar algunos que otros productos, 
sobre todo los que tengan que ver con 

los recursos naturales y la entrada a Es-
tados Unidos”, reflexionó De Luca, con-
siderando que algunos sectores podrían 
beneficiarse de un acuerdo bilateral que 
facilitaría el acceso al mercado estadou-
nidense.

En el plano financiero, la relación en-
tre Argentina y Estados Unidos podría 
fortalecerse debido a la afinidad política 
entre Trump y el presidente Javier Milei. 
“El presidente Javier Milei apostó fuer-
temente por la candidatura de Donald 
Trump y ganó, entonces sale fortalecido 
en esta apuesta al republicano. Hay que 
ver ahora cuánto de toda esta apuesta 
Donald Trump termina pagando, pero 
de mínima efectivamente va a haber un 

rollover de la deuda. Hay muchos venci-
mientos de la deuda externa argentina 
que cae en los próximos años”, explicó. 

De Luca indicó que, ante la comple-
jidad para saldar las obligaciones finan-
cieras, Argentina podría verse en la nece-
sidad de recurrir a una reestructuración 
de sus deudas o de obtener nuevos cré-
ditos, en un contexto en el cual la rela-
ción con el Fondo Monetario Internacio-
nal cobra relevancia.

El análisis de Juan Pablo De Luca 
también abordó las posibles repercu-
siones geopolíticas de la presidencia 
de Trump, destacando que el apoyo de 
Estados Unidos al Reino Unido podría 
intensificarse, lo cual impactaría direc-
tamente en Tierra del Fuego. “Sin duda 
Trump mantenga, e incluso refuerce, el 
apoyo de Estados Unidos al Reino Unido 
y entonces lo que vamos a ver en Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur es una mayor presencia de la OTAN”, 
afirmó. La organización, que incluye a 
Estados Unidos, Reino Unido y varios 
países europeos, podría consolidar su 
presencia en la región del Atlántico Sur, 
manteniendo su respaldo a la postura 
británica en el conflicto por las Islas Mal-
vinas.
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“UNA MÁQUINA DE IMPEDIR”

COTO CRITICÓ AL GOBIERNO PROVINCIAL 
POR TRABAR INVERSIONES Y NO AJUSTAR

El legislador provincial Agustín Coto, 
representante de La Libertad Avanza en 
la Legislatura fueguina, expresó en una 
reciente entrevista con radio Provincia 
su profundo descontento con el mane-
jo de la gestión provincial liderada por 
el gobernador Gustavo Melella, califi-
cándola como “una máquina de impe-
dir”. 

Según Coto, el gobierno provincial 
estaría desaprovechando oportunida-
des de diversificación y desarrollo al 
no implementar herramientas como el 
Régimen de Incentivo a la Generación 
de Inversiones (RIGI), y sigue buscan-
do fondos de la Nación sin considerar 
alternativas que fortalezcan la autono-
mía económica de Tierra del Fuego.

Para el libertario, la inacción en la 
implementación del RIGI, que según 
él ha sido adoptado en otras provincias 
como Río Negro, Chubut y Mendoza, 
muestra una falta de compromiso con 
la ampliación de la matriz productiva. 
“No hacerlo es perder una herramien-
ta muy importante”, enfatizó, critican-
do que la provincia, en lugar de lide-
rar este tipo de iniciativas, permanece 

El legislador de La Libertad Avanza cuestionó a la administración de Gustavo Melella, señalando su inacción en la diversificación 
productiva y en la adhesión al RIGI, además de su falta de ajuste frente a las demandas nacionales.

pasiva frente a un régimen que, en su 
opinión, podría atraer inversiones sig-
nificativas. 

Desde esta perspectiva, la adhesión 
al RIGI permitiría diversificar la econo-
mía local en sectores como la agricul-

tura y la salmonicultura. “La turba es 
otro recurso a desarrollar, hay que se-
guir potenciando el turismo, que es di-
versificación de la matriz productiva”, 
añadió Coto, para quien la ampliación 
de la matriz económica no se logra 
simplemente afirmando la necesidad 
de hacerlo, sino mediante la inversión 
en nuevos sectores productivos.

El legislador también criticó el re-
chazo de un crédito que habría posi-
bilitado la construcción de un nuevo 
frigorífico en Río Grande, una infraes-
tructura que, según él, sería crucial 
para sostener la actividad agropecuaria 
en la provincia. Para Coto, esta decisión 
es otro reflejo de la postura “regula-
dora” del gobierno, que a su entender 
bloquea iniciativas que podrían reducir 
costos para los consumidores locales. 
“El matadero está a su capacidad máxi-
ma posible. Que el gobierno de la pro-
vincia no haya aprobado algo que sig-
nificaría una reducción de costos para 
los que van al supermercado a comprar 
comida, es el ejemplo de que no quie-
ren generar recursos nuevos”, aseveró.

Subrayó la falta de ajuste en el 
gasto provincial, en contraste con las 
medidas adoptadas por el presidente 
electo Javier Milei a nivel nacional. “El 

que no hizo ningún ajuste es el gobier-
no de la provincia”, remarcó, señalando 
que el Ejecutivo provincial parecería ig-
norar las señales de cambio expresadas 
en las urnas. Desde su perspectiva, los 
habitantes de Tierra del Fuego han ma-
nifestado una clara preferencia por polí-
ticas de austeridad y eficiencia, una de-
manda que Melella no ha atendido. Esta 
desconexión con el contexto nacional 
sería un ejemplo de la “fatal arrogancia” 
que implica pretender controlar todos 
los aspectos de la economía desde el Es-
tado, una postura que, a su juicio, solo 
dificulta la iniciativa privada.

En otro orden, el legislador se refirió 
a la situación de la obra social estatal 
(OSEF), cuya administración considera 
deficitaria y sobrecargada de parches 
temporales que no solucionan los pro-
blemas de fondo. “OSEF es uno de los 
temas candentes de la provincia”, dijo, 
mencionando que los recursos deriva-
dos de impuestos específicos han sido 
destinados a la obra social, aunque el 
déficit estructural persiste. 

Coto sostuvo que, en algún momen-
to, habrá que adoptar medidas de fon-
do, aunque no sean populares, para 
evitar que la situación continúe dete-
riorándose. En su opinión, la ineficien-
cia en la gestión de OSEF es un reflejo de 
una administración que evade la toma 
de decisiones difíciles.

También criticó la postura de la pro-
vincia en relación a ciertos amparos 
legales que, en su opinión, han tenido 
efectos adversos para los usuarios. A 
modo de ejemplo, mencionó el caso del 
amparo presentado para detener los au-
mentos de gas que resultó contraprodu-
cente. “Hacer juicios porque sí sale mal, 
y los que pagan son los 200 mil giles”, 
apuntó, sugiriendo que este tipo de ac-
ciones responden más a gestos políticos 
que a una verdadera preocupación por 
los intereses de los ciudadanos.

Agustín Coto finalizó su análisis con 
una advertencia al gobierno provincial 
sobre los riesgos de llamar la atención a 
nivel nacional debido a la falta de avan-
ces en la gestión local. “Como fueguino 
no tengo ganas de que vengan a sacar-
nos beneficios, pero el primer paso para 
eso es que generemos los recursos para 
no estar constantemente yendo a pedir 
guita”, sostuvo. Para el legislador, Tierra 
del Fuego debería evitar esta dependen-
cia de recursos nacionales e implemen-
tar políticas que permitan a la provincia 
ser autosuficiente, capitalizando las 
herramientas ofrecidas a nivel nacional 
en lugar de depender de transferencias 
federales.

Coto resumió su perspectiva afir-
mando que la gestión provincial está 
desconectada de las necesidades reales 
de los fueguinos y parece empeñada 
en un modelo “precapitalista, medie-
val”, en el que el gobierno monopoliza 
la toma de decisiones sin fomentar un 
entorno propicio para la iniciativa pri-
vada.

COTO SOSTUVO qUE, EN 
ALGÚN MOMENTO, HABRá 
qUE ADOPTAR MEDIDAS 

DE FONDO, AUNqUE 
NO SEAN POPULARES, 
PARA EVITAR qUE LA 
SITUACIÓN CONTINÚE 

DETERIORáNDOSE. EN SU 
OPINIÓN, LA INEFICIENCIA 
EN LA GESTIÓN DE OSEF 
ES UN REFLEJO DE UNA 
ADMINISTRACIÓN qUE 

EVADE LA TOMA DE 
DECISIONES DIFÍCILES.
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PEQUEÑO TRIUNFO OFICIALISTA

La oposición no logró el quórum para debatir la restricción a los DNU y la capacidad del Ejecutivo de renegociar deuda sin el 
Congreso. La sesión fue aplazada tras presiones del oficialismo y acuerdos presupuestarios.

SE POSPUSO LA SESIÓN EN DIPUTADOS 
PARA LIMITAR LOS PODERES DE MILEI

La sesión en la Cámara de Diputa-
dos, en la que la oposición esperaba 
limitar la capacidad del presidente Ja-
vier Milei para emitir decretos de nece-
sidad y urgencia (DNU) y renegociar la 
deuda sin autorización del Congreso, 
fue aplazada para la próxima semana. 
La medida, impulsada por los bloques 
de Unión por la Patria (UP), Encuentro 
Federal (EF) y algunos sectores de la 
Unión Cívica Radical (UCR), buscaba 
frenar el alcance de los DNU y dero-
gar el decreto 846/24, que permite al 
Poder Ejecutivo negociar deuda sin la 
intervención parlamentaria. Sin em-
bargo, la presión del oficialismo sobre 
gobernadores de diferentes provincias 
y partidos logró evitar que la oposición 
alcanzara el quórum necesario.

Inicialmente, los bloques convo-
cantes contaban con una mayoría es-
trecha para avanzar en la sesión. Sin 
embargo, en el último momento, el ofi-
cialismo intervino y persuadió a varios 
legisladores, principalmente a través 
de compromisos presupuestarios que 
buscaban satisfacer las demandas de 
los mandatarios provinciales, quienes 
solicitaban certezas para administrar 
sus recursos. 

En este contexto, el gobierno se 
comprometió a dictaminar el proyecto 
de presupuesto para 2025, un recla-
mo clave de los gobernadores, quie-
nes también pidieron que se efectúen 
pagos pendientes relacionados con el 
consenso fiscal y las cajas previsiona-
les no transferidas a la ANSES, entre 
otras solicitudes. La presión de estos 

acuerdos resultó crucial para que va-
rios diputados opositores optaran por 
no dar quórum.

A lo largo de los días previos, las 
negociaciones y contactos telefónicos 
desde la presidencia de la Cámara, a 
cargo de Martín Menem, y el secreta-
rio del Interior, Lisandro Catalán, hacia 
diversos legisladores opositores fueron 
constantes. 

Desde el oficialismo, buscaban des-
articular la sesión en la cual “llamaron 
incansablemente”, según palabras de 
un diputado del bloque UP, lo que ge-
neró que algunos legisladores de pro-
vincias gobernadas por opositores se 
alinearan finalmente con el Gobierno. 
Entre ellos, se destacaron diputados 
cercanos a mandatarios provincia-
les de diverso color político, como el 
gobernador santiagueño Gerardo Za-
mora y el gobernador catamarqueño 
Raúl Jalil, quienes lograron que varios 
diputados decidieran no participar de 
la sesión.

Al respecto, el ex presidente Mauri-
cio Macri y otros referentes del PRO se 
pronunciaron en contra de la propues-
ta de la oposición, optando por no dar 
quórum para la sesión. En un comu-
nicado, la mesa directiva del PRO ex-
presó: “No vamos a poner en riesgo la 
gobernabilidad y vamos a defender la 
institucionalidad. Por eso no daremos 
quórum y, en caso de que se logre, no 
vamos a votar con el kirchnerismo”. 

Esta decisión fue respaldada por un 
sector de la UCR, cuyos legisladores 
decidieron seguir la misma estrategia 

y, aunque algunos radicales habían 
anunciado previamente su posición en 
favor de la sesión, una mayoría se ali-
neó con la postura del PRO.

El bloque UCR mostró una división 
interna en cuanto a la decisión de apo-
yar o no la convocatoria. Según un re-
ferente de la bancada, hubo malestar 
en el bloque porque algunos legislado-
res “habían anunciado su posición pú-
blicamente sin conversarla antes en el 
bloque”, lo que generó tensiones. En-
tre los argumentos esgrimidos por los 
legisladores que decidieron no acom-
pañar la sesión, se destacó que no que-
rían “exigir un estándar que no se le 
exigió a quienes ahora lo reclaman”, en 
referencia a anteriores gobiernos que 

hicieron uso de los DNU sin el nivel de 
cuestionamiento actual.

El temario de la sesión incluía dos 
proyectos principales. Por un lado, una 
reforma de la ley 26.122 para restringir 
el uso de los DNU, que solo permite la 
intervención del Congreso en situacio-
nes excepcionales. 

Esta iniciativa busca evitar que el 
presidente gobierne a través de decre-
tos, algo especialmente relevante en el 
caso de la administración Milei, que 
cuenta con solo 39 diputados de los 
257 en la Cámara y seis senadores de 
72. En lo que va del año, el presidente 
Milei ha emitido 47 DNU, un número 
significativo si se compara con otros 
mandatarios como Mauricio Macri, 
que firmó 70 en cuatro años, y Cristina 
Fernández de Kirchner, con 78 en sus 
dos mandatos.

En paralelo, la oposición también 
cuestionó el decreto 846/24, que otor-
ga al Poder Ejecutivo la facultad de 
renegociar la deuda sin la aprobación 
del Congreso. Para los opositores, esta 
medida contradice la Constitución 
Nacional y la ley de Administración 
Financiera, que estipulan que el Con-
greso tiene la responsabilidad de ges-
tionar los arreglos con los acreedores.
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INFLACIÓN DE OCTUBRE MARCÓ EL 
MÍNIMO EN TRES AÑOS

La inflación en Argentina mostró 
una notable desaceleración en octu-
bre, alcanzando el 2,7%, el nivel más 
bajo en casi tres años, según informó 
el Instituto Nacional de Estadística y 
Censos (Indec). 

Esta cifra refleja una disminución 
significativa en comparación con el 
3,5% registrado en septiembre y se 
enmarca en un proceso de modera-
ción en el incremento de precios al 
consumidor que acumula un 193% en 
los últimos doce meses. 

De mantenerse la tendencia ac-
tual, los analistas estiman que la in-
flación mensual podría estabilizarse 
en torno al 3% en los próximos meses, 
consolidando una expectativa de mo-
deración inflacionaria que el Gobier-
no intenta sostener mediante un con-
junto de políticas económicas.

Con un índice de 2,7% en octubre, la inflación muestra su menor nivel en casi tres años y acumula un 193% interanual. Destacan 
la tendencia de desaceleración impulsada por un control cambiario y ajustes en la política monetaria.

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓNSEÑALES DE MODERACIÓN

estas cifras. Según el Relevamiento de 
Expectativas de Mercado (REM), la in-
flación podría mantenerse alrededor 
del 3% mensual en los próximos me-
ses, con posibilidad de nuevos des-
censos hacia abril del próximo año si 
las políticas actuales logran sostener 
esta moderación. 

Sin embargo, el índice de precios 
de octubre no fue homogéneo en to-
dos los sectores: los rubros de seguros 
y servicios financieros, prendas de 
vestir y calzado, y restaurantes y ho-
teles mostraron aumentos, mientras 
que los alimentos y bebidas mantu-
vieron incrementos más controlados. 

Consultoras privadas coinciden en 
que esta tendencia podría sostenerse 
en noviembre, aunque advierten que 
ciertos aumentos en servicios regula-
dos y productos estacionales podrían 
provocar ligeros repuntes en la infla-
ción.

Por su parte, la Secretaría de Co-
mercio ya había anticipado una baja 
en la inflación núcleo, que excluye ru-
bros de alta volatilidad como alimen-
tos frescos y servicios regulados, aun-
que se observó un pequeño repunte 
en el segmento de alimentos durante 
la primera semana de noviembre. 

Consultoras como EcoGo y Equi-
libra estiman que, si bien este com-
portamiento podría generar algunas 
oscilaciones, la tendencia general de 
desaceleración se mantiene firme.

De cara al futuro, el Gobierno se 
enfrenta al desafío de mantener este 
ritmo de desaceleración sin compro-
meter el crecimiento económico. Una 
de las herramientas a su disposición 
es ajustar aún más el tipo de cambio 
oficial para contener las expectativas 
inflacionarias y fomentar una estabi-
lidad en los precios. 

Asimismo, se espera que el Indec 
implemente un índice de precios ac-
tualizado, el cual incluiría una ma-
yor ponderación de los servicios en 
función del actual perfil de consumo 
de los hogares. Esta revisión podría 
tener implicancias en la medición 
de la inflación, aunque el organismo 
aún no ha confirmado una fecha de 
implementación, ya que el nuevo ín-
dice se encuentra en fase de pruebas 
técnicas. La política monetaria sigue 
orientada a mantener una tasa de in-
terés real positiva para alentar el aho-
rro en moneda local y evitar mayores 
presiones en el mercado cambiario. 

No obstante, economistas ad-
vierten que, aunque el descenso de 
la inflación mensual es alentador, el 
nivel general de precios continúa en 
niveles extremadamente altos, con 
una inflación interanual que supera 
el 200%. Este contexto tiene un im-
pacto directo en el poder adquisitivo 
de la población, y plantea el reto de 
alcanzar una estabilidad duradera en 
un entorno económico aún complejo.

Según funcionarios del Minis-
terio de Economía, el descenso de 
octubre había sido anticipado gra-
cias a las medidas adoptadas para 
contener la presión inflacionaria en 
rubros estratégicos como alimentos 
y servicios regulados. 

Esta disminución en el ritmo de 
aumento de precios ya se había ob-
servado en indicadores parciales 
de distintas localidades, incluidas 
mediciones en la Ciudad de Buenos 
Aires y Bahía Blanca. En la capital, 
por ejemplo, la inflación mensual 
bajó a 3,2% en octubre frente al 4% 
registrado el mes anterior, reflejando 
una reducción en los aumentos de 
alimentos y bebidas no alcohólicas, 
así como en servicios vinculados a la 
vivienda.

Diversos factores están detrás de 

esta desaceleración de precios. En 
primer lugar, el Gobierno ha ajustado 
gradualmente el tipo de cambio ofi-
cial, limitando su incremento men-
sual al 2% desde la devaluación de 
diciembre, lo que ha servido como un 
“ancla” para moderar las expectativas 
inflacionarias en un contexto de alta 
volatilidad económica. 

Paralelamente, a fines de octubre, 
el Banco Central decidió reducir la 
tasa de interés de referencia del 40% 
al 35% nominal anual, en lo que re-
presentó la primera disminución en 
seis meses. Esta medida tiene como 
objetivo reactivar la economía sin 
perder de vista la estabilidad de pre-
cios y fue interpretada como un voto 
de confianza en la sustentabilidad de 
la tendencia descendente en la infla-
ción.

El mercado también tomó nota de 
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El Ministerio de Educación de la 
provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, 
a través de la Supervisión Escolar, in-
forma que del 19 al 29 de noviembre 
se realizarán las inscripciones para 
nivel inicial (salas de 3, 4 y 5 años) y 
primario (1° a 6° grado) Ciclo Lectivo 
2025 en toda la provincia.

Las mismas se realizarán en las 
instalaciones de Supervisión Esco-
lar de cada ciudad. En Ushuaia, en 
Bouchard 490 en el horario de 10:00 
a 14:00, en la ciudad de Tolhuin en 

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA PARA NIVEL INICIAL Y 
PRIMARIO 

OTRA VEZ SIN CLASES

las oficinas ubicadas en Urquiza 37, 
de 9:30 a 13 horas y en la ciudad de Río 
Grande en Don Bosco y Alberdi de 9:30 
a 13:00 horas.

Cabe señalar que las/los adultos 
responsables, deberán tener en cuenta 
la siguiente documentación requerida 
al momento de realizar las inscripcio-
nes: Copia del DNI del alumno ingre-
sante; Copia del Acta de Nacimiento 
del alumno ingresante; Constancia de 
Alumno Regular Original y Copia del 
DNI de los padres o tutores.

A partir de los mismos se busca 
garantizar mayor transitabilidad en 
una de las calles más transitadas de 
la ciudad. 

La remediación asfáltica de la Av. 
Héroes de Malvinas está incluida en 
el Plan de Obras Viales 2024-2025, el 
cual abarca trabajos de bacheo y pa-
vimentación en distintas calles, con 
el fin de estar cerca de las y los veci-
nos con obras que respondan a sus 
necesidades. 

Dando continuidad a la obra de 

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
DE REMEDIACIÓN 
ASFáLTICA EN LA AVENIDA 
HÉROES DE MALVINAS

remediación asfáltica de la Av. Héroes 
de Malvinas, este miércoles 13 de no-
viembre, desde las 8:00 hasta las 17:00 
horas, se verá restringido el tránsito 
vehicular en las intersecciones: Av. Bel-
grano y Ameghino; Elcano y Av. Belgra-
no y Av. Belgrano y Güemes.

Esto es en virtud de que se llevarán 
a cabo tareas en la rotonda ubicada en 
dicho sector. Por tal motivo, se solicita 
a la comunidad transitar con precau-
ción y tomar los recaudos necesarios.

RÍO GRANDE TIERRA DEL FUEGO
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Las interrupciones de embarazo en 
Tierra del Fuego disminuyeron un 24% 
en el primer semestre de 2024 respecto al 
mismo período del año anterior, según 
datos provistos a FM Master’s por el Dr. 
Jorge Farina, referente del programa de 
Salud Sexual en la provincia. 

Esta reducción ha sido interpretada 
como un posible indicador de 
mejor adhesión a los métodos 
anticonceptivos, en virtud de una 
política de salud que garantiza 
a las usuarias de los servicios de 
interrupción voluntaria del embarazo 
(IVE) acceso a anticonceptivos tras cada 
procedimiento. “Tomando el primer 
semestre del 2023 versus el primer 
semestre del 2024, las interrupciones 
de embarazo disminuyeron un 24%”, 
afirmó Farina, quien destacó este logro 
en términos de salud reproductiva.

Durante 2023, se realizaron 565 
interrupciones de embarazo en 
Tierra del Fuego, de las cuales el 14% 
requirieron internación, mientras que 
la mayoría fueron procedimientos 
ambulatorios. “Al ser voluntario, al ser 
ambulatorio, no se visibiliza, entonces 
es una realidad sanitaria que no todos 
están viendo. Sí, por ejemplo, en 2023 
fueron 565 en toda la provincia: 325 
en Ushuaia, 219 en Río Grande y 19 
derivadas de Tolhuin”, puntualizó 
Farina. Las estadísticas de este año 
hasta junio registraron un total de 
158 interrupciones, reflejando la 
disminución interanual mencionada.

En cuanto al contexto sanitario y 
la distribución de los procedimientos 
en Tierra del Fuego, Farina explicó 
que existe una mayor concentración 
de interrupciones en Ushuaia en 
comparación con Río Grande, y que 
la totalidad de los procedimientos se 
realiza en el sistema de salud público, 
incluyendo a pacientes derivadas del 

La interrupción voluntaria y legal del embarazo en toda Tierra del Fuego arrojó cifras que, en la primera mitad del año, resultaron 
menores que en 2023.

LAS INTERRUPCIONES DE EMBARAZO 
DISMINUYERON EN LA PROVINCIA

sector privado. 
La infraestructura en ambas 

ciudades presenta diferencias 
notables en el acceso a ciertos niveles 
de atención. Mientras que en Ushuaia 
el Hospital Regional cuenta con 
recursos para internación en el caso de 
procedimientos que lo requieran, en 
Río Grande la totalidad del personal 
médico del servicio de ginecología se 
ha declarado objetor de conciencia. 
Esto genera la necesidad de derivar a 
Ushuaia a las pacientes de Río Grande 
que requieren internación, ya que en 
esta última ciudad sólo se realizan 
interrupciones ambulatorias en el 
primer nivel de atención. “En el caso 
de Río Grande, todo el servicio es 
objetor de conciencia, por lo tanto, en 
Río Grande no hay segundo nivel de 
atención”, señaló Farina.

El profesional detalló que la 
legislación argentina establece que 
las interrupciones voluntarias del 
embarazo pueden realizarse hasta la 
semana 14.6 de gestación, únicamente 
en función de la voluntad de la 
usuaria. A partir de la semana 15, las 
interrupciones requieren una causa 
específica, como cuestiones de salud 
o situaciones de violencia sexual. 
“La interrupción legal del embarazo 
requiere que haya una causal, ya sea 
una causal de salud o una causal por 
violencia sexual”, explicó Farina, 
recordando los límites y requisitos 
fijados por la ley.

Sobre la práctica médica y las 
técnicas empleadas, el Dr. señaló que 
actualmente se utiliza un tratamiento 
combinado de dos fármacos, uno 
de los cuales se administra dos 
días antes del misoprostol. “Antes 
siempre se hablaba del misoprostol. 
Ahora se combina con otra droga”, 
comentó. Este enfoque permite que 

muchas interrupciones puedan 
realizarse de manera ambulatoria en 
centros de salud, sin necesidad de 
hospitalización. 

Las complicaciones que surgen de 
estos procedimientos ambulatorios 
son escasas, y cuando ocurren suelen 
implicar abortos incompletos que 
requieren aspiración endouterina, 
una intervención que, según Farina, 
representó menos del 10% de las 
interrupciones realizadas en 2023.

En relación con el perfil de 
las pacientes que optan por una 
interrupción del embarazo, describió 
que la edad promedio de quienes 
recurrieron a este servicio en el primer 
semestre de 2024 fue de 27 años en 
Ushuaia y 28 en Río Grande, y que la 
mayoría de las mujeres que solicitaron 
el procedimiento ya tenían varios 
hijos, una situación que difiere del 
estereotipo común de adolescentes 
sin embarazos previos.

Además, hizo hincapié en el respeto 
a la objeción de conciencia dentro del 
sistema de salud. Aunque el personal 
médico tiene derecho a ejercer la 
objeción, está obligado a brindar a las 
usuarias la información necesaria para 
que puedan acceder al servicio. “Todo 
aquel personal de salud que se declare 
objetor de conciencia, no le puede negar 
la información a la mujer”, explicó. 
En la práctica, esto significa orientar 
a la usuaria sobre cómo proceder, 
incluyendo la indicación de los correos 
electrónicos de los consultorios IVE 
en Ushuaia y Río Grande, donde se 
coordinan las solicitudes y se centralizan 
las consultas.

El Dr. Farina concluyó refiriéndose a 
su propia experiencia en el tema de la 
objeción de conciencia, indicando que él 
mismo fue objetor antes de la sanción de 
la ley de 2021. “Presenté mi objeción y el 
mismo día que se sancionó la ley a nivel 
nacional, levanté mi objeción”, recordó.

24% MENOS EN EL PRIMER SEMESTRE
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La secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Belén Borgna confirmó 
a FM del Sur que “la idea es continuar 
con la temporada de obra una vez ha-
bilitado el presupuesto 2025 con nue-
vas licitaciones y la concreción de otras 
obras fundamentales para la ciudad”.

“Dimos inicio a la temporada con 
cuatro obras grandes que se desarrollan 
en estos meses de octubre, noviembre 
y diciembre y la idea es llevar adelante 
nuevas licitaciones una vez que conte-
mos con la herramienta presupuesta-
ria”, dijo la arquitecta Borgna. 

Con una inversión aproximada de 
3500 millones de pesos, se llevan ade-
lante, con diferentes grados de avance 
las obras en las calles del circuito cén-
trico, Magallanes, Alem, avenida Hé-
roes de Malvinas, Hipólito Yrigoyen, 
ingresos al barrio Pipo y se incluyen 
también las obras vinculadas al finan-
ciamiento del CAF y demás sectores de 
la ciudad.  Especificó que “los sectores 
que se fresaron en Alem y la rotonda de 
la plazoleta Paraguay se retomarán en-
tre esta semana y la siguiente” y aclaró 
que  se realizaron algunos cambios de 
cañerías luego de detectar una rotura 
y hacer las consultas pertinentes a la 
DPOSS.

“Pudimos dar inicio a estas obras 
que son costosas y que implican un es-
fuero enorme del municipio. Recibimos 
asistencia financiera de la Provincia y el 
acompañamiento del Concejo Delibe-
rante con la declaración de la emergen-
cia vial”, valoró Borgna. “Venimos tra-
bajando a buen ritmo, acompañando 
el clima, con algunas lluvias que provo-
can algunas demoras, pero en tiempo y 
forma, llegando a fin de año con gran 
parte de las obras finalizadas”.

Consultada por FM del Sur sobre 
el acompañamiento de la comunidad, 
sostuvo que en general tienen un gran 
acompañamiento porque “entienden 
la importancia de estas obras, aunque 
puede darse alguna cuestión excepcio-
nal, pero que no es lo habitual”. Reiteró 
el pedido de respeto a las señalizacio-
nes y desvíos necesarios, tanto por las 
obras como por los trabajadores y ma-
quinarias que se encuentran realizan-
do las tareas en distintos puntos de la 
ciudad.

LA MUNICIPALIDAD DESARROLLA DISTINTOS 
FRENTES DE OBRA EN LA TRAMA VIAL

FUEGUINO EN EL GABINETE NACIONAL

La Municipalidad de Ushuaia mantiene los distintos frentes de obras que forman parte del programa de Recuperación Vial con 
el objetivo de finalizar esta primera etapa a fines del 2024. 

USHUAIA

“LOS SECTORES qUE 
SE FRESARON EN ALEM 
Y LA ROTONDA DE LA 

PLAZOLETA PARAGUAY 
SE RETOMARáN ENTRE 

ESTA SEMANA Y LA 
SIGUIENTE” , DIJO LA 

ARqUITECTA BORGNA.
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ARTISTAS BRILLARON EN LA “GALA DE 
GANADORES DEL PRE COSqUÍN”
Las y los seleccionados brindaron un espectáculo a la comunidad en la Casa de la Cultura con el fin de recaudar fondos rumbo al 
Pre Cosquín 2025. 

En el marco del certamen para 
nuevos valores “Pre Cosquín”, el 
cual busca reconocer el talento de 
artistas de todo el país, con pro-
puestas de raíz folklórica en música 
y danza, los artistas seleccionados 
en la sede de Río Grande llevaron 
adelante “La gala de Ganadores”. 

Este espectáculo artístico y cul-
tural, previo al escenario mayor en 
Córdoba, deslumbró a los presen-
tes en la Casa de la Cultura con un 
gran repertorio musical y perfor-
mances de danza, de la mano de 
artistas. 

En esta oportunidad, llevaron 
adelante el evento como solistas 
vocales, Joaquín González y Aldana 
Guerrero; el conjunto vocal “Nuna 
Sonqo” y el tema inédito “Corazón 
del fuego”, interpretado por Rocío 
Rovira, con letra y música de Gon-

USHUAIA

zalo Lemui y Rocío Rovira. 
En cuanto a danzas, los ma-

lambos fueron protagonizados 
por Sergio Vázquez y el conjunto 
“Kairos Malambo“; se presentó la 
pareja de baile tradicional Maria-
na Molina y Gabriel De la Rosa y 
como invitadas especiales estu-
vieron presentes Lara y Dalma 
Acosta del dúo de danza “Almas 
Gemelas” de Rafaela, Santa Fe.

Es de mencionar que “La gala 
de Ganadores” tuvo como objeti-
vo que los artistas puedan recau-
dar fondos para el Pre Cosquín 
2025. El Municipio acompañará a 
los participantes con alojamiento 
en un hotel que cuenta con sala 
de ensayo, comidas, seguro mé-
dico y también con personal que 
se encargará exclusivamente de 
acreditar a los artistas. 

RÍO GRANDE
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La firma fue encabezada por la se-
cretaria de Género y Desarrollo Co-
munitario Ivana Ybars, la concejala 
Alejandra Arce; el Presidente de la 
Fundación de Estudios Patagónicos, 
Enrique Nogués, la responsable insti-
tucional de la fundación y Presidenta 
del Banco Patagónico de Alimentos, 
Paola Guerrero.

Durante la reunión se brindó in-
formación sobre la importante tarea 
que realizan la Fundación de Estudios 
Patagónicos y el Banco Patagónico de 
Alimentos. De igual manera, se busca-
ron puntos de encuentro para avanzar 
en la construcción de futuros progra-
mas que serán aplicados en la comu-
nidad de Río Grande. 

A través de este convenio también 
se busca reforzar el trabajo que se vie-

ne desarrollando con el Programa 
Nutriendo Futuro y avanzar en estra-
tegias de desarrollo local y economía 
circular.

Al respecto, la secretaria de Géne-
ro y Desarrollo Comunitario, Ivana 
Ybars afirmó que “la alianza estra-
tégica entre el Estado municipal y la 
Fundación es una tarea que venimos 
llevando adelante y que fortalecere-
mos a partir de este encuentro, con 
el firme compromiso de incrementar 
la articulación y presencia territorial 
conjunta para mejorar la calidad de 
vida de las familias con las que ya es-
tamos trabajando”.

Por su parte, la concejala Alejan-
dra Arce destacó que “se trató de un 
encuentro fundamental para que el 
Ejecutivo continúe trabajando con-

CONVENIO ENTRE EL MUNICIPIO Y LA 
FUNDACIÓN DE ESTUDIOS PATAGÓNICOS 

SE LLEVÓ ADELANTE 
UNA NUEVA EDICIÓN DEL 
MERCADO CONCENTRADOR 

Durante el fin de semana se 
llevó adelante una nueva edición 
del Mercado Concentrador de 
la Municipalidad de Ushuaia, 
convocando a cientos de vecinos y 
vecinas que concurrieron en busca 
de productos de primera calidad a 
precios accesibles. 

El subsecretario de Desarrollo 
Económico del Municipio, Roberto 
Trujillo, manifestó que “fueron dos 
jornadas muy positivas en cuanto a la 
presencia de vecinos y vecinas que ya 
hicieron de este espacio un lugar en 
el cual pueden acceder a productos 
de calidad a precios populares”. 

El funcionario también destacó 
que “se sumaron otros rubros 
como el de la cerveza artesanal”, 

y que los tradicionales como 
carnicería, verdulería, pescadería 
y panificación “ampliaron su oferta 
de productos”. 

Además, resaltó que el Mercado 
Concentrador se consolidó como 
una opción para la comunidad por 
“los precios más bajos en relación a 
los de los comercios tradicionales, a 
las promociones y a los descuentos 
a los que accedieron los vecinos y 
las vecinas a través de la Tarjeta 
+U”. 

Por último, Trujillo mencionó 
que también “estuvieron artesanos y 
emprendedores locales de distintos 
rubros que también encuentran 
en el Mercado la posibilidad de 
llegar a una amplia clientela para 
comercializar sus productos”.

LA DELEGACIÓN FUEGUINA 
PARTICIPÓ DE LOS ACTOS 
INAUGURALES

Al cierre de la jornada de ayer se 
llevó a cabo en la ciudad de Coyhai-
que la ceremonia inaugural de los 
XXXI Juegos Binacionales de la Arau-
canía “Aysen 2024”, de la cual tomó 
parte la delegación de representantes 
fueguinos.

 El acto contó con el colorido es-
pecial que le dan las delegaciones de 
toda la Patagonia Argentina Chilena 
que coparon el Gimnasio Regional 
del IND en la mencionada ciudad 
chilena.

 Los más de cien deportistas fue-
guinos estuvieron acompañados por 
la Secretaría de Deportes en esta 
bienvenida que se produjo luego de 
una larga jornada de competencia.

 En tanto, en el Gimnasio Fiscal de 
Punta Arenas se dio también la bien-

venida a la competencia binacional 
más importante de la Patagonia, con 
la participación del secretario de De-
portes, Matías Runin y autoridades 
deportivas de la Región Patagónica 
Argentina y Chilena.

Cabe destacar que también se en-
cendió la llama olímpica para conme-
morar la unión y amistad deportiva 
entre los países limítrofes. Por último, 
la mascota “Calafatín” fue la celebri-
dad que dio cierre.

Durante este martes se están lle-
vando adelante las competencias en 
los diversos recintos deportivos que 
albergarán a las siete disciplinas que 
son parte de los juegos y que están 
repartidos entre Aysén, Coyhaique y 
Punta Arenas.

USHUAIA ARAUCANÍA

juntamente con la Fundación, lo que 
va a permitir seguir acompañando a 
las familias de la ciudad”. En tanto 
subrayó que “frente a este contexto 

Dicha rúbrica tiene por objetivo reforzar el trabajo que se viene desarrollando con el Programa Nutriendo Futuro y avanzar en otras 
estrategias de desarrollo local y economía circular.

RÍO GRANDE

socioeconómico complejo debemos 
aunar esfuerzos y trabajar entre todos 
por el bienestar de nuestra comuni-
dad”.
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MEDIDA DE FUERZA GREMIAL ESTá FRENANDO LA 
IMPORTACIÓN DE AUTOS Y MOTOS
Crece la preocupación en automotrices e importadores de motos por una huelga que se inició la semana pasada por empleados de 
la administración nacional que impide que se otorguen los certificados de importación.

Desde la semana pasada, una huel-
ga de trabajadores de la administración 
nacional, que están vinculados con el 
funcionamiento de los Registros Auto-
motores y que tienen a su cargo la emi-
sión de los certificados de importación 
de autos, está frenando la importación 
de autos y de motos.

Esta documentación es la que se 
necesita para que, una vez ingresado 
el vehículo, se pueda facturar. Por este 
motivo, desde hace varios días no se 
pueden realizar operaciones de comer-
cio exterior.

La medida no afecta a los registros 
seccionales por lo que, por el momen-
to, no impactará en los patentamientos 
del mes, pero puede complicar las ope-
raciones en los próximos días.

Según explican importadores de 
autos, estos certificados se están libe-
rando a “cuentagotas”, lo que traba la 
actividad de las marcas.

“El tema no es ahora, porque esta-
mos a mediados de mes y no hay ne-
cesidad de facturar, pero a medida de 
que el conflicto se prolongue y pasen 
los días, la situación va a ser diferente 
y puede llegar a ser un problema”, dijo 
un empresario del sector.

Desde la administración nacional le 
aseguraron a algunas automotrices que 
“de alguna forma” el problema se iba a 
solucionar, aunque, por el momento, 
no hay señales de acuerdo.

Importaciones de autos, en aumen-
to

Esta situación se produce en un 
momento en que las importaciones de 

USHUAIA

autos están en aumento por la libera-
ción que dispuso el gobierno de Javier 
Milei a pocos días de asumir. De pro-
longarse el conflicto, podría impactar 
en el volumen de patentamientos que 
viene creciendo.

La Asociación de Concesionarios 
de Automotores de la República Ar-
gentina (ACARA) informó que el nú-
mero de vehículos patentados duran-
te octubre de 2024 ascendió a 44.126 
unidades, lo que representa una suba 

del 5,2% interanual, ya que en octubre 
de 2023 se habían registrado 41.941 
unidades. Si la comparación es con-
tra septiembre de este año, se observa 
una suba del 1% ya que en el pasado 
mes se habían registrado 43.680 uni-
dades.

De esta forma, el acumulado de 
los diez meses transcurridos del año 
muestra un patentamiento de 355.886 
unidades, esto es un 9,9% menos que 
en el mismo período de 2023, en el que 

se habían registrado 394.942 vehículos.
El presidente de ACARA, Sebastián 

Beato, señaló que “por tercer mes conse-
cutivo seguimos con crecimiento men-
sual e interanual, con un octubre que se 
mantiene por encima de los 44.000 pa-
tentamientos y eso es una buena noticia 
porque consolida un buen segundo se-
mestre luego de una primera mitad muy 
preocupante. Desde el principio del año 
me ilusionaba con cerrar el año con una 
cifra que empiece con 4 pero hoy ya te-
nemos la certeza de que vamos a tener 
más de 410.000 unidades, algo que allá 
por marzo parecía impensado. Las cau-
sas siguen siendo varias, se ha sumado 
el tema del blanqueo, pero principal-
mente el retorno, ya con múltiples op-
ciones, de la financiación. Eso se suma a 
una oferta cada vez más amplia de mo-
delos en stock, una baja sostenida de la 
inflación y precios más lógico.”

AUTOS

“EL TEMA NO ES AHORA, 
PORqUE ESTAMOS A 
MEDIADOS DE MES Y 
NO HAY NECESIDAD 
DE FACTURAR, PERO 

A MEDIDA DE qUE 
EL CONFLICTO SE 

PROLONGUE Y PASEN 
LOS DÍAS, LA SITUACIÓN 
VA A SER DIFERENTE Y 
PUEDE LLEGAR A SER 
UN PROBLEMA”, DIJO 
UN EMPRESARIO DEL 

SECTOR.
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GOBIERNO ANUNCIÓ qUE EL 
PLAN PROCREAR “DEJARá 
DE EXISTIR”

El Gobierno anunció que a partir 
de este martes el plan Procrear “de-
jará de existir”. Así lo comunicó el 
vocero presidencial, Manuel Adorni, 
quien además adelantó que se co-
menzarán a permitir las “hipotecas 
divisibles” para proyectos inmobi-
liarios en desarrollo.

El plan Procrear fue creado en 
2012 durante la gestión de Cristina 
Kirchner para facilitar el acceso a 
la vivienda a través de créditos del 
Estado. Actualmente más de 17 mil 
obras en curso.

“Dos novedades económicas: a 
partir de mañana el plan Procrear tal 
y como lo conocemos dejará de exis-
tir. Además de esto, se comenzarán 
a permitir las ‘hipotecas divisibles’ 
para proyectos inmobiliarios en de-
sarrollo. Gran gestión de Luis Capu-
to. Fin”, informó Adorni.

Desde la llegada de Javier Milei a 
la Casa Rosada, ya cerraron fondos 
fiduciarios vinculados a la educa-
ción, la salud, la actividad agrope-
cuaria, la protección de bosques y la 
urbanización de barrios, entre otros.

El plan que dejará de funcionar 
a partir de este martes dependía del 
Ministerio de Economía que enca-
beza Luis Caputo, y se encuentra 
bajo la administración de la Secreta-
ría de Desarrollo Territorial, Hábitat 
y Vivienda.

Ante la eliminación del plan, el 
Poder Ejecutivo habilitará las “hipo-
tecas divisibles” para compensar los 
créditos que ya fueron otorgados.

Los fondos fiduciarios están vin-
culados a recursos que el Estado le 
otorga a una determinada entidad 
para que los gestione en su nombre o 
el de un tercero. Por lo general, estas 
entidades que recaudan y transfie-
ren estos recursos del Estado son el 
Banco Hipotecario, el Banco de De-
sarrollo Argentino (BICE) o el Banco 
de Nación (BNA).

Javier Milei ordenó avanzar sobre 
los fondos fiduciarios: cuáles ya fue-
ron cerrados

El gobierno de Javier Milei viene 
llevando adelante una auditoría con 
relación a este tipo de fondos y ya 
avanzó en el cierre de algunos. Uno 
de los primeros en ser eliminado fue 
el Fondo para el Fortalecimiento Fis-
cal de la Provincia de Buenos Aires, 
creado por el Gobierno de Alberto 
Fernández para el fortalecimiento 
bonaerense con recursos obtenidos 
a partir de la revisión de los montos 
otorgados a la Ciudad por el traspaso 
de la Seguridad.

El mismo día también ordenó 
modificar el Impuesto PAÍS para re-
ducir al mínimo el reparto que reci-
bía, hasta ese momento, el Fondo de 
Integración Socio Urbana (FISU), la 
herramienta fiduciaria utilizada por 
el gobierno anterior para la urbani-
zación de barrios populares. El FISU, 
que antes de la modificación recibía 
la tercera parte del 30% recadado por 
el impuesto, vio reducido su finan-
ciamiento a la mínima expresión ya 
que apenas recibirá un 1%.

GOBIERNO EXPRESÓ SU 
“PREOCUPACIÓN” POR EL 
ATERRIZAJE DE AERONAVES 
BRITáNICAS EN BRASIL

“La República Argentina reafirma 
sus imprescriptibles derechos de so-
beranía sobre las Islas Malvinas, Geor-
gias del Sur, Sandwich del Sur y los es-
pacios marítimos circundantes, y su 
compromiso con una solución pací-
fica al diferendo con el Reino Unido”, 
indica el texto envido a la embajada 
británica en Buenos Aires.

El Gobierno manifestó este lunes 
al Reino Unido su “preocupación” por 
los “recientes aterrizajes de aeronaves 
militares británicas en países vecinos” 
y además solicitó “informes a las auto-
ridades pertinentes”.

“Esta preocupación se ha comu-
nicado al Gobierno británico a través 
de una nota a su Embajada en Buenos 
Aires, reafirmando la determinación 
de la Argentina de defender sus dere-
chos soberanos y su disposición a un 

diálogo constructivo en el marco del 
derecho internacional para encontrar 
una solución justa, pacífica y definiti-
va”, sostuvo la Cancillería que coman-
do Gerardo Werthein.

Y agregó que “la República Argenti-
na reafirma sus imprescriptibles dere-
chos de soberanía sobre las Islas Malvi-
nas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur 
y los espacios marítimos circundantes, 
y su compromiso con una solución pa-
cífica al diferendo con el Reino Unido”.

Según trascendió, cinco cazas Eu-
rofighter Typhoon, un Airbus A400M 
(ZM4127) y un Voyager Airbus 330 KC2 
(ZZ334) de la Real Fuerza Aérea del Rei-
no Unido de Gran Bretaña aterrizaron 
en la tarde del viernes pasado en la 
Base Aérea de Galeão en Río de Janei-
ro, y hasta la 0 hora del sábado 9 de no-
viembre.

POLÍTICA MALVINAS

REFORMA ELECTORAL: SE VOTARá 
FICHA LIMPIA Y SUFRAGIOS DE 
ARGENTINOS EN EL EXTERIOR

Además se incluyó en el temario 
la modificación del Código Penal en 
materia de Reincidencia, Reiterancia 
y Unificación de Condenas.

El Congreso de la Nación ingresa 
en sus últimas horas de actividad or-
dinaria y la convocatoria a sesiones 
se intensifica. Es por eso que, tras la 
sanción del proyecto de Boleta Única 
de Papel, el arco oficialista buscará la 
aprobación en Diputados de dos pro-
puestas de reforma electoral: Ficha 
Limpia y el voto de argentinos en el 
exterior.

El dictamen del proyecto de Fi-
cha Limpia se alcanzó en septiem-
bre de este año y busca impedir que 
sean candidatos a cargos públicos 
electivos a quienes tengan condena 
penal con fallo en segunda instancia 
por determinados delitos (tráfico de 
influencias, malversación de cauda-
les públicos, enriquecimiento ilícito, 
encubrimiento y fraude en perjuicio 
de la administración pública). La in-
habilitación temporal se mantiene 
hasta la revocación de la condena o el 
cumplimiento de la pena. La iniciativa 
tiene acompañamiento de La Libertad 
Avanza, el PRO, Encuentro Federal, 
Coalición Cívica y la UCR.

La otra propuesta buscará modificar 
el Registro de Electores Residentes en 
el Exterior, creado por ley en 1991. En 
ese marco, se pretende habilitar el voto 
postal en lugar del sistema actual, en 
donde se emite el sufragio presencial-
mente en consulados argentinos.

Por su parte, se votarán las refor-
mas del Código Penal y Código Proce-
sal Penal en torno a la reiteración, que 
implicaría que una persona que se en-
cuentra procesada por diversas causas 
penales pase el tiempo de la investiga-
ción en contexto de encierro antes de 
ser juzgada. También se busca agravar 
las condenas por reincidencias, que 
alude a las personas que cometen un 
nuevo delito una vez ya terminada una 
condena.

CONGRESO
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

SE REALIZARá LA “NOCHE DE LAS 
UNIVERSIDADES”

Todas las instituciones abrirán 
sus puertas a la comunidad para 
desarrollar actividades culturales, 
musicales, académicas, de investiga-
ción y científicas.

La realización se debe a que cada 
22 de noviembre se conmemora el 
Día nacional de la gratuidad de la 
enseñanza universitaria en Argenti-
na. Por eso mismo, como motivo de 
celebración, todas las universidades 
públicas abrirán sus puertas, en el 
marco del desfinanciamiento pro-
porcionado por el gobierno de Javier 
Milei.

Desde el CIN, expresaron: “Este 
evento, organizado por las propias 
casas de estudios, brindará la opor-
tunidad de explorar, conocer y des-
cubrir el hacer universitario a partir 
de actividades específicas desarro-
lladas según la especialidad de cada 
universidad”.

Las actividades son desarrolladas 
tanto por docentes como por no do-
centes, así como por investigadores, 
universitarios, estudiantes y beca-
rios.

Sumado a esta jornada, el viernes 
15 de noviembre se llevará a cabo la 
Feria de en Defensa de la Ciencia y 
de la Universidad en la Plaza Hous-
say, de 11 a 19 horas. Allí habrá dife-
rentes charlas, gastronomía, stands y 
radio abierta.

Ocho universidades del país se 
posicionaron entre las 100 mejores 
de la región

Un ranking posicionó a ocho 
universidades nacionales entre las 
100 mejores de Latinoamérica. En 
tanto, las casas de altos estudios de 
Brasil lograron las mejores califica-
ciones, logrando el primer puesto y 
consiguiendo siete de los primeros 
10 puestos.

El dato surge del Ranking Regio-
nal Universitario 2024 elaborado 
por Times Higher Education (THE) 
que evaluó 214 instituciones de 16 
países de América Latina y el Caribe. 
La Universidad de San Pablo logró 
el primer puesto. En tanto, entre las 
instituciones argentinas, la Univer-
sidad Nacional de La Plata (UNLP) 
fue la que logró el mejor desempeño 
y se ubicó en el puesto 28.

Además de la casa de estudios de 
La Plata, otros siete establecimien-
tos educativos argentinos se ubica-
ron entre los primeros 100. Se trata 
de la Universidad Austral (43°), la 
Universidad Nacional de Córdoba 
(47°), la Universidad Nacional de 
San Martín (52°), la Universidad Na-
cional del Litoral (70°), la Universi-
dad Nacional de Cuyo (83°), la Uni-
versidad Católica Argentina (98°) y 
la Universidad Nacional del Coma-
hue (100°).

Desde el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) anunciaron que se se realizará “La Noche de las Universidades” en todo el país. 
El evento tendrá lugar el próximo jueves 21 de noviembre entre las 19 y las 00.

INTERÉS GENERAL
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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